

UNA REVOLUCIÓN TRAS LOS ANDES. (Nascimento).

Don Alberto Ostría Gutiérrez, ex Embajador de Bolivia en nuestro país, acaba de publicar un libro de gran interés político, en el cual explica con gran acopio de documentación y de detalles comprobados, la forma cómo se generó el movimiento revolucionario que derrocó al Gobierno del Presidente Constitucional de ese país don Enrique Peñaranda, para ser reemplazado por algunos militares y civiles de conocida actuación en favor de las doctrinas pro nazis.

El autor de este libro, culto y distinguido diplomático, que además de desempeñar los más altos cargos en el gobierno de su patria es un escritor de reconocida solvencia literaria, nos relata en estas páginas, en forma clara e indiscutible, la forma cómo fué actuando en su país la quinta columna del nazismo, encabezada por el propio ministro alemán en la Paz, Ernest Wendler. Los procedimientos se asemejan, por no decir que son idénticos, a los que han usado los alemanes en todas las repúblicas de América, en donde trataron por mantener una atmósfera de hostilidad hacia los aliados, intentando además hacer escuela con sus doctrinas en estos países de formación esencialmente democrática.

Este libro reproduce íntegramente el texto de la famosa carta del Mayor Elías Belmonte, agregado militar de Bolivia en Berlín, y dirigida al ministro alemán en La Paz. Es un documento cuya autenticidad ha sido comprobada y en esa carta se habla de los planes que existían de parte del nazismo alemán, para llevar a Bolivia a una situación que contravenía sus verdaderos intereses y traicionaba la solidaridad continental asumida por los países de América frente al imperialismo del Tercer Reich.

El libro del señor Ostría Gutiérrez, es una acusación fundamentada en hechos y documentos, en contra de los hombres que hoy día dirigen los destinos de Bolivia. Y esta acusación pro-

viene de un hombre de intachables antecedentes que conoció en lo profundo las actividades nacistas en su país mientras ocupaba el cargo de Ministro de Relaciones Exteriores. Es un libro llamado a tener una repercusión continental y pone en graves aprietos a los hombres que hoy gobiernan en la República del Altiplano. El señor Ostria Gutiérrez, con una entereza y una dignidad ciudadana que le honra, sigue manteniendo una posición inamovible, en defensa de la integridad y de la soberanía de su patria.

LA HISTORIA DE CHILE DE ENCINA.—III tomo.

Nascimento acaba de publicar el tercer tomo de la monumental historia de Chile que ha escrito don Francisco Antonio Encina y que en total constará de ocho volúmenes.

En este tomo tercero que alcanza a 550 páginas, el ilustre historiador, con un sentido moderno y plástico para exponer el valor de los documentos ante la consideración del lector, se va adentrando lenta y concienzudamente en el vasto panorama de los siglos coloniales, y consigue dar una idea justa de cómo se fué formando la vida chilena y las características psicológicas de la raza, producto en gran parte del mestizaje.

Creemos que el señor Encina ha dado cima a una obra del más alto interés y valor educativo para quien desee conocer cabalmente los orígenes de la nación chilena y las diversas fases por que pasó su desarrollo hasta la época actual. La vida y las costumbres de los conquistadores están minuciosamente estudiadas y en cada período el autor va destacando el aspecto social y religioso que influye en la mentalidad de la época y en la formación espiritual del hombre de esta tierra.

En el tomo que anunciamos ahora, hay tres capítulos destinados a estudiar la formación de la raza, y los que siguen constituyen el más completo panorama de lo que fué la titánica lucha sostenida entre el indio y el conquistador. Nos impone-